

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

De sde Madrid

AYUNTAMIENTO

RUTA DE AMOR Reunión del Pleno

No hay noticias concretas o no las tenemos nosotros al escribir éstas líneas, respecto de las etapas finales del el gigantesco vuelo Madrid-Manila que llevan a cabo, con sus respectivos mecánicos los capitanes Gallarza y Loriga, Esperamos que se conocerán pronto y que vencidas y superadas, si existen, las dificultades para el aterrizaje reanudarán la grandiosa excursión hasta rematarla venturosamente en la capital del archipiélago filipino.

Despachos recibidos de esta, anuncian los preparativos que en la misma se hacen para recibir a los aviadores por la autoridades y por entidades oficiales y particulares de Manila. Huelga decir que no podrá señalarse ni un solo español que deje de participar del entusiasmo que la próxima llegada de aquellos despertará. Y aun nos permitimos asegurar que ni un sólo filipino dejará de contribuir a la mayor brillantez de la recepción y al mejor suceso de los agasajos acordados.

Pese a todo lo que la mala fe sectaria propalara contra la dominación española en aquel archipiélago, es la verdad que fué tan generosa que no pueden olvidarse los que tienen entrañas humanas. Y pasado el periodo en que se explica que los hombres y las cosas se venían a través del día de los grandes apasionamientos que los ensombrece y los deforma, vinieron las rectificaciones y las reacciones, y así los naturales como los extraños, hicieron justicia a la actuación de España en Filipinas, que fué tal que en el Extremo Oriente, Manila era, no sólo el centro de la espiritualidad y el oasis de la cultura, sino también el emporio de la civilización material.

Y porque nos hicieron justicia se celebró allí con extraordinario éxito el «Día de España»: homenaje a la nación y al idioma que formaron el alma de los filipinos, los cuales cada día que pasa se consideran más cerca de la nuestra más alejados de la extraña dominación y de la para ellos exótica cultura a que están sometidos.

Así como fué un acierto que la «primera salida» de nuestros aviadores la hicieran en dirección a la hispanoamérica, donde constantemente y en espléndidas floraciones se manifiestan las calidades del genio ibero; fortalecido en aquellos nuevos y potentes Estados, así también es acertadísima ésta «segunda salida» hacia el archipiélago magallánico, para rendir viaje en Manila, llevando no ya el saludo, sino el latido cordial intenso de la Madre España a los que hasta fines del siglo pasado fueron sus hijos, a los cuales continuamos teniéndolos en su memoria, por lo mismo que ocupan sitio muy preferente en su corazón.

No a humo de pajas denominamos «salidas» a estos gigantes vuelos, dado que tienen el fondo quiétesco del más noble desinterés. Franco y sus acompañantes, como los capitanes Gallarza y Loriga, eligieron de acuerdo con los Poderes públicos, esas rutas, que verdaderamente lo son de amor. Pensaron seguramente unos y otros en la gloria que granjearían de sus portentosas hazañas; pero, indiscutiblemente, pensaron también que sobre aquellos dilatados territorios de América y Asia moraban las generaciones españolas católicas y monárquicas, dándoles cuanto poseían a sus

pobladores para hacerlos iguales y no para mantenerlos inferiores. Y cuando se ha procedido así, con generosidad que se complacia blasonando los tálamos y las cunas, que dan en el fondo de los corazones brasas de amor que se avivan como hogueras cuando pasan sobre ellas vientos de espiritualidad.

Si, como esperamos en Dios, nuestros aviadores llegan felizmente a Manila, serán recibidos con fervido entusiasmo y no sólo con el que despiertan siempre los protagonistas de empresas excepcionales que bordean si es que no realizan, la heroicidad, sino con el que inspiran quienes además, de por héroes causarán cierto orgullo legítimo por considerarlos unidos a ellos por cierto parentesco espiritual. Evidentemente, ni Loriga ni Gallarza aterrizarán en tierra extraña al hacerlo en Manila. Allí recibirán la bienvenida y serán vitoreados en su propio idioma, y cuando visiten la ciudad, todo les hablará de España, de esta España que dicen que no ha sabido colonizar, porque nunca supo envilecer y siempre tuvo la preocupación del enaltecimiento de sus súbditos.

MIGUEL PENAFLOL.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

En el rápido de hoy ha marchado a Valencia el coronel de Ingenieros don Francisco de Castells.

—Ha marchado a Toledo acompañado de su distinguida familia el elocuente orador sagrado, Capellán de la Armada, don Antonio Gutiérrez y Criado.

—A Madrid para regresar pronto a ésta, el notable arqueólogo don Manuel Gonzáles Simancas, que seguirá sus exploraciones.

—A Valencia ha marchado el vicescánsul de Noruega D. José Gómez Jorquera

ENFERMOS

Se encuentra gravemente enfermo el niño Fernandito Oliva Manzanares.

LETRAS DE LUTO

En Murcia ha fallecido tras una rápida enfermedad la bellísima señorita Josefa Serrano López.

A sus padres y demás familia enviamos nuestro pésame más sentido.

—Esta mañana se han celebrado Misas de la emperatriz en la capilla de la Trinidad de la parroquia de Sta. María de Gracia en sufragio del alma del señor don Ricardo López del Cid que falleció en Tarragona el día 1º de este mes.

Ha asistido distinguida concurrencia que ha reiterado el pésame a sus hermanas doña Matilde y doña Caridad, a sus hermanos políticos don Francisco Portela y don Pedro Soler y demás parientes.

También le enviamos nuestro pesar.

—En Cuenca, a donde había sido trasladado, ha fallecido el Delegado de Hacienda de la provincia don José Galostera persona muy conocida y es timada en ésta por haber desempeñado igual cargo en Murcia durante muchos años y hasta hace poco.

Su cadáver ha sido trasladado a Alicante, en donde ha recibido cristiana sepultura en el panteón de familia.

A las doce de la mañana de hoy se ha reudido el Pleno de nuestra corporación municipal, para el despacho de los asuntos que figuraban en la orden del día.

Ha presidido el Alcalde Excmo. señor don Alfonso Torres, asistiendo los concejales señores Mediavilla, Ramos, Ferro Bonet, Irureta, Martínez Miralles (don Juan don José) Pascual de Riquelme, Calero, Ruiz Garrido, Sánchez (D. I.) Acosta, Melenchón, García Manchón, Soto, Cervantes, Giménez, Blesmitch, Oliver, Pelegrin, Segura, Meseguer, Bolea, Guardiola, Malo de Molina, Gómez Moreno, Ureña, Meca, Valis, Sánchez Robles, y Gómez y Quetculí.

Concurren, también el secretario señor Villanueva, contador señor Ripoll y oficial señor Valdivieso.

Leida el acta por el secretario es aprobada entrándose en la orden del día.

Acuerdo de la Comisión Permanente sobre transacción del pleito entre este Ayuntamiento y don Alfonso García Pagán por el pago de láminas de liquidaciones de la cobranza de arbitrios.

El pleno da su aprobación a este acuerdo, tras unas manifestaciones del Contador.

Acuerdo de la misma Comisión concediendo subvención para el Colegio Oficial del Secretariado.

Se le conceden 40 pesetas.

Acuerdo de la misma Comisión sobre concesión de jubilación al vigilante nocturno Francisco Sánchez.

Se accede a lo solicitado, con 275 sueldo que le corresponde con arreglo a los años de servicio. Transferencia de crédito aprobada por la permanente en 17 del pasado Abril.

Aprobado.

Acuerdo de la Comisión permanente sobre el homenaje dedicado por varias señoras al Excmo. Ayuntamiento el domingo 25 del pasado Abril.

La Corporación acuerda, que conste en acta la gratitud del Ayuntamiento hacia las damas que rindieron el homenaje; que igualmente por escrito se le den las gracias, nombrándose una comisión compuesta por el Alcalde y los concejales señores Ferro, Malo de Molina, Guardiola y Pérez, la que visitará a la señora D.ª Irene Cantó de Soler, que fué la que hizo la ofrenda del homenaje, a la que se le entregará un escrito en el que el Alcalde y la Corporación expresan su agradecimiento, para que la señora de Soler, lo haga extensivo a las demás damas que con ella firmaron en el álbum.

Escrito de don Angel Berizo presentando la dimisión del cargo de Concejal.

El pleno acepta la dimisión. Después los señores Guardiola y Malo de Molina, hablan sobre el problema del abatecimiento de agua potable, contestando el Alcalde y dándose el acto por terminado a las dos y cuarto de la tarde.

FOTOGRAFIA

Señora: Donde mejor le harán los retratos de Comunión de sus niños, será en la GRAN GALERIA CASA Ú

Única Casa que se distingue por su exquisito gusto artístico.

Osuna 3.

XI ANIVERSARIO
Del fallecimiento de la señorita
María de los Desamparados Salmerón Meca

que descansó en el Señor el 11 de Mayo de 1915

D. E. P.

La Hora Santa que se celebre el día 11 de Mayo actual de 11 a 12 de la mañana, en la iglesia del Asilo de la Purísima Concepción, será en sufragio de la finada.

Sus padrinos don Juan Antonio Carrión y doña Carmen Salmerón; hermanas doña María y doña Caridad; hermanos políticos, tíos y demás familiares ruegan a sus amigos le dediquen una oración y se dignen asistir a dicho acto, favor que agradecerán eternamente.

Los Excmos. e Ilmos. Sres. Nuncio Apostólico, Arzobispo de Tarragona y Obispos de Madrid-Alcalá, Sión, Pamplona, Cádiz y Cartagena, se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada

Comunión de Impedidos

Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús

Mañana día 9 a las 7 1/2 se administrará la Sagrada Comunión, a los enfermos imposibilitados de esta parroquia. La procesión recorrerá las siguientes calles, S. Diego, don Matías, travesía de don Matías, Alto, Angel, Merced, Saura, Gloria, Yeseros, Villalba larga, Beatas, Lizana, Rosario, Barranco, Serreta, Caridad y Duque, a la parroquia.

El Sr. Cura ruega a los vecinos de esta feligresía, pongan colgaduras, en dichas calles al paso de la procesión.

En la parroquia del Carmen

Se ha aplazado para el domingo día 16 de Mayo la Comunión de Impedidos de esta parroquia que se había anunciado para mañana, con motivo de celebrarse también mañana dicho acto en la parroquia del Sagrado Corazón.

Asociación de Cultura Musical

Es ya un hecho la actuación en el próximo concierto del eminente artista AL JANDRO BRAILLOWSKY, al que la prensa madrileña viene dedicando estos días columnas enteras llenas de entusiastas elogios, considerándole el más grande de los pianistas actuales.

Tan pronto como podamos obtener algunos detalles de este interesante recital, los daremos a conocer a nuestros lectores.

Teatro Circo

Sábado día 8 Mayo

Compañía de zarzuela

A las nueve y media

Marina

y a las once y cuarenta y cinco

EL PARAISO PERDIDO

El día 22 de Mayo

debutará el exímio DIVO

Miguel Fleta

en este teatro en el que cantará la Opera «CARMEN» acompañada de una colosal orquesta y magnífica Compañía

de cantantes

de baile

de teatro

de zarzuela

Teatro Principal

El próximo lunes, la notable compañía de zarzuela que actúa en el Teatro Circo celebrará en el Principal una función *vermouth* un festival a beneficio del Santo Hospital de Caridad, dedicándosele el ingreso íntegro de taquilla.

Se representará la hermosa zarzuela «La Reina Mora» y el dúo de «E. dúo de la Africana» cantado por la excelente tiple Mercedes Soler y el notable tenor Sr. Palop.

EL DOLOR DE ESPALDA

Si proviene de alguna forma de achaque femenino, desaparece con el

Compuesto Vegetal

de Lydia E. Pinkham

TONICO DE LA MUJER

Servicio de Prensa

Un Gobierno soviético
Honorable

En la Revue Universelle, Mr. Joanet trae un artículo sobre el bolchevismo mejicano en el que cuenta los horrores y desmanes de aquellos revolucionarios. Sobre la constitución del Gobierno Mejicano dice: «Este Gobierno tiene por Presidente desde 1924 al señor Calles antiguo maestro de Escuela astutamente ganado para el bolchevismo. Para formar su ministerio se ha conquistado a gente bien poco honorable por cierto para ministro del trabajo a un antiguo obrero más revolucionario que el mismo Calles; para el ministerio de Estado a un pastor protestante; otra de las carteras ministeriales está en manos de un extoror, y por añadidura toda esa honorable gente ministerial son fieles creyentes de mujeres adivinas y consultan religiosamente a las mesas turquesas y parlantes de los espiritistas. No es extraño que el mismo Tchichérine, que viaja mucho y habla más todavía, haya declarado que la U. R. S. tenía en Méjico, gracias a esos señores, una sólida base en que poder apoyarse para sus fines altruistas y benéficos en favor de la humanidad.